

SUSCRIPCIONES

Table with subscription rates for Madrid, Provincias, Portugal, América, and other regions, listing prices for monthly, quarterly, and annual terms.

VENTA

Table with retail prices for the newspaper, including rates for single copies, monthly, and quarterly.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLITICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

AÑO XIII—TERCERA EPOCA

Jueves 13 de Enero de 1897

MADRID—NÚM. 4.092

A "LA FRANCE"

Pésanos tener que hablar del escandaloso artículo de La France, titulado «Nueva traición de Bazaine; pero á ello nos fuerza, no el innecesario deseo de sincerar á España, sino el amor que profesamos á la República vecina.

Por lo mismo que, tratándose de Francia, no podemos ser sospechosos, nos creemos en el deber de decir algunas verdades, y de llamar la atención de un pueblo amigo sobre el alcance de determinadas inconveniencias.

Comprendemos que La France haya hecho lo que ha hecho; pues todo es cuestión de temperamento ó de carácter, mas eso no impide que lamentemos el caso, siquiera no veamos en él más que una sed de notoriedad malsana, y repugnemos atribuirlo á una sima idea de lucro.

Si bien es cierto que en París se han vendido millares y millares de números—lo cual parece indicar que ciertas ridiculas invenciones encuentran allí fáciles y numerosos creyentes,—no lo es menos que la prensa seria de Francia ha protestado á una voz contra fábulas tan absurdas: razón por la cual, no podemos considerar que en las temeridades de un sólo periódico tenga la menor participación todo un generoso pueblo.

Se dirigen, pues, á ese periódico, y no á la República francesa, nuestras leales y desinteresadas observaciones. Lo que á la simple vista resulta del trabajo referido, es una consecuencia, lamentable para las gentes entre quienes ha logrado un éxito de escándalo, siendo así que apenas hubiera debido de lograr un éxito de risa.

Toda persona sensata é imparcial que despues de leído tal engendro sepa que ha causado un efecto, aunque pasajero, muy ruidoso, dará crédito por unos momentos á las suposiciones hostiles de aquellos enemigos de Francia, en cuyo sentir se halla esta nación poderosa, no bajo la obsesión del desquite, sino bajo la obsesión del miedo.

Ese perpetuo recelar de todo y de todos, muy semejante á la manía de que adoleció Juan Jacobo en sus últimos tiempos, conduce, si no hay una reacción saludable que le remedie, á dos fines igualmente funestos é inevitables. Al desprestigio y al aislamiento.

Son los pueblos como los individuos, y se puede decir de aquellos lo que se dice de éstos cuando día y noche gritan ¡alarma! creen oír ruidos misteriosos, ven en sueños ladrones y asesinos, y se pasan la vida toda fortificándose contra imaginarias sorpresas. No da muestras de precaución, sino de un triste convencimiento de la propia debilidad, el que sin cesar, y venga ó no venga á cuento, apela á semejantes recursos.

En repetidas ocasiones han salido de nuestras prensas, y también de las extranjeras, trabajos como el que ahora ha removido las suspicacias de La France; repetidas veces se ha hecho, en hipótesis, necesarias para la mejor inteligencia del asunto, planes de guerra ofensiva y defensiva; no hubo, sin embargo, nación alguna en donde fuesen tomados al pie de la letra y denunciados solemnemente como señal de mala voluntad, ó como indicio de próxima é indefectible lucha.

No hace todavía cuatro años se publicó un folleto en el cual se trazaba punto por punto el plan de una campaña marítima en el Mediterráneo, cuyo resultado había de ser la inmediata reivindicación de Gibraltar; pues aunque el folleto en cuestión era análogo, por su procedencia, al que tanto preocupa á La France y sus lectores, no hubo en la serena Inglaterra periódico que, apoderándose de él, anunciase nuevas traiciones é inminentes peligros, y eso que la mayoría de la prensa británica se hizo cargo del asunto.

Recientemente se ha publicado en los Estados Unidos otro trabajo del mismo género, en donde se fingue una guerra entre España y la briosa República de la América del Norte. Las escuadras de ésta son batidas por nuestra escuadra; es bombardeada y rendida Nueva York, y padece Filadelfia idéntica desventura. Pues ningún periódico ha dado allí voces de angustia ni pedido con urgente necesidad al ministro de la Guerra que adopte las precauciones indispensables para cerrar el paso á nuestra terrible flota. Ninguno se ha apoyado en cosa tan vana y fortuita, para suscitar asperos y recelos entre el gabinete de Madrid y el gabinete de Washington.

¿Y qué diremos de la supuesta intervención de Bazaine, vendido, según el periódico parisiense, á los españoles y los alemanes? No gustamos de entremeternos en negocios ajenos, ni tenemos por qué salir á la defensa de nadie. Si á algunos franceses les va bien con el procedimiento mosáico de enviar al desierto un chivo expiatorio cargado con los pecados de las doce tribus, y si en proceder así hallan consuelo y satisfacción á su amor propio, por nosotros que no quede, y buen provecho les haga.

Solamente hemos de oponer respecto del particular y en lo que de cerca nos atañe, algunas indicaciones. El ex-mariscal Bazaine es nuestro huésped de muchos años acá, y corresponde noblemente á nuestra hospitalidad, absteniéndose en absoluto de toda participación política y viviendo en completo retraimiento, á solas con sus recuerdos y sus achaques. Por tal motivo obtiene de nosotros el respeto á que le hacen acreedor su ancianidad y su desdicha.

Más añadiríamos. Aunque conspirase contra la nación que le da asilo, aunque estuviere coligado en secreto con nuestros peores adversarios, nadie aquí hubiera cometido la triste hazaña de agredir á un casi octogenario, incapacitado para la defensa. Tenamos, á Dios gracias, una tradición á la cual no faltamos ni faltaremos nunca. La tradición de la hidalguía. Ateniéndonos á ella, rechazamos en 1808 el concurso y la espada de un insigne general francés, que con insistencia nos los brindaba. Y sin em-

bargo, aquel general se llamaba Doumouriez, y España entonces se hallaba casi inerme frente á frente con el primer Bonaparte.

No; ni pensamos ni tenemos para qué pensar en la guerra. Nuestra política es de paz, y nuestros intereses nos vedan entrar en alianzas de las cuales no reportáramos ni provecho ni gloria.

Aspiramos á conservar la integridad de nuestro territorio y á recobrar algo de nuestra pasada grandeza; pero, así para lo uno como para lo otro, queremos y sabremos bastarnos á nosotros mismos. No intentamos contraer vínculos ni firmar pactos como el pacto de sangre; pretendemos tan sólo acudir los pacíficos de la industria y el comercio.

Los compromisos de dinastía no alcanzan aquí valor alguno, ni son aceptados por la nación que ha llegado ó está llegando á su mayoría.

Largamente se trabajó, dos años há, en las esferas oficiales para llegar á una inteligencia amistosa y á una alianza más ó menos íntima con Alemania; pues en una sola noche, el pueblo interpuso su autoridad y dió con aquellos planes en tierra.

Entiéndalo así La France, y en vez de gloriarse, duélese de la temeraria imprudencia en que, á sabiendas, ha incurrido. Con abortos tales y tan sin fundamento, lejos de servir á su país, lo hubiera puesto en ridículo, de no haberlo impedido, como lo han impedido con su serena é imparcial actitud, los demás periódicos franceses.

No se sirve á la patria contribuyendo á su aislamiento ni denunciando un temor que en realidad no existe.

No es así tampoco como se refuerzan los lazos de parentesco, amistad é interés entre dos naciones hermanas.

EL EJERCITO NACIONAL

Ningun arma mejor para defender una idea que la bondad contenida en la idea misma. La destreza en el combatir, la superioridad en la dirección y la ventaja del número, de bien poca cosa sirven cuando la razón no preside á la lucha, porque á la postre la victoria vuelve la espalda, y tiene que reconocerse el error tercaamente sostenido, declarando á la vez las excelencias del principio sustentado por los contrarios.

Esto precisamente ha ocurrido en la polémica mantenida há pocos días por nosotros, con diario tan ilustrado como la Gaceta Universal.

Llenos del mejor deseo, puestos los ojos en el bien de los intereses pátrios, y ganosos de obtener para el elemento armado cuantos beneficios puedan trasformarle en una institución de franco progreso, de sólida garantía para el desenvolvimiento nacional y de admiración para sus conciudadanos, pedíamos nosotros reformas sustanciales, que atendiendo principalmente al espíritu que debe informar un organismo cuya misión capital es trabajar, derramar sangre y morir, no olvidasen las necesidades materiales inherentes á todo conjunto de seres animados.

Bajo este propósito exento de egoísmos é impurezas, rechazábamos la consecuencia deducida de los hechos llevados á cabo por algunos gobiernos de la Restauración, la cual surgía espontánea y tristemente, al notar que como premio á los sediciosos de Balajoz, de San Julian y del 19 de Setiembre, se habían acordado supresiones de sueldo, gratificaciones y hornadas de ascenso.

Es más; al lado de esa protesta contra las tendencias del materialismo militar, que llevan fatal y necesariamente á crear un ejército sin ideales, especie de máquina sin alma, propicio á todo género de inmoralidades, preconizábamos las ventajas del servicio militar obligatorio ligadas con la bondad de una disciplina racional y niveladora, reformas ambas de gran urgencia y requeridas para el saneamiento del organismo militar.

Como si hubiéramos proferido horrible herejía, y la doctrina que proclamábamos fuese demoletora ó interesada, nuestro colega blandió el acero y pretendió confundirnos con sofismas y frases de bisutería periodística que fueron coreadas por alguno ó que otro diario de la situación.

A todas contestamos cumplidamente, aun cuando en punto de verdad, lo hacíamos por deberes de constante cortesía más que por necesidades de defensa, puesto que fiábamos tanto en nuestra causa, que esperábamos pronta victoria, proporcional á la sancionada por evoluciones y maniobras del enemigo.

Así ha sido, y de ello nos congratulamos, más por el bien que pueda reflejar al país y al ejército, que por la trivial satisfacción de haber obtenido el reconocimiento de nuestra tesis.

Discurriendo el colega fusionista sobre las relaciones hoy existentes entre el país y el ejército, duélese del antagonismo aparente entre los dos factores, y aboga por la armonía y conciliación de aspiraciones que deben existir para la prosperidad y progreso del todo nacional.

Y comprendiendo que el carácter de las instituciones armadas ha de amoldarse á las corrientes de la época; que cada período histórico tiene su organización especial, nacida de las necesidades sociales relativas; que los ejércitos modernos, siendo la suma de distintas funciones que concurren á la unidad, cada una ha de informarse armónicamente para venir á robustecer el punto de convergencia, constituyendo así un elemento de orden que garantiza legítimos desarrollos, ampara derechos conquistados y produce gérmenes de cultura, acaba nuestro colega con estas frases, á las cuales no tenemos que variar una tilde:

«Mas para lograr esto (la fusión del interés militar con el nacional y la cesación de antagonismos é intranquilidades), para que cese de una vez esa separación á que aludimos, que en ocasiones pudiera ser funesta, debiera el ejército organizarse en un todo con arreglo á los principios modernos; es decir, sobre la base del servicio obligatorio.

Porque, en efecto, un ejército moderno, reclutado por medio del servicio obligatorio, es, en realidad,

la suma de todas las fuerzas vivas y de todas las inteligencias al servicio de la patria; y como la ciencia de la guerra, que no es otra cosa que el conjunto de los conocimientos que con la guerra se relacionan, pone á contribución á todas las ciencias y á todas las artes, porque de todas se sirve y de todas necesita, de aquí el que un ejército de tal manera constituido, represente la armonía de todos los progresos y de todos los adelantos, formando la institución más importante, por su fuerza, y más noble por su objeto, de los pueblos constituidos en Estados.

De esta suerte, pues, no debe ser el ejército un brazo aparte, una institución aislada, á la que se tema ó á la que se desdée, según los casos, dentro del organismo del Estado, sino el mismo Estado, la nación misma militarmente organizada.»

Que es, ni más ni ménos, lo que habíamos dicho nosotros.

ECOS POLITICOS

Quitase El Correo los anteojos ministeriales, dirige una mirada á las provincias, y al ver el lastimoso estado de las mismas, se expresa en estos términos:

«Todo el secreto, sin embargo, de volver á reunir en provincias elementos de consideración y de ayuda, está en la elección de 49 buenos gobernadores, que no sólo juzgar, que no sean instrumentos de los diputados á Cortes ni de los caciques, que siendo leales al gobierno, sean superior á las pasiones de partido, que tengan elevación de ideas y amor vivísimo á la justicia y al bien público.

En cierta ocasión un general francés, que dirigía la campaña allá en Italia, y que lo hacia menos que medianamente, escribía á su gobierno:

«Para vencer al enemigo, hacen falta 10.000 hombres.»

Dió el buen señor la carta á un ayudante para que la cerrase, y éste escribió debajo de lo que antecedía:

«Y un general.»

Algo así habría que escribir al pie de las líneas trascritas por El Correo.

Este cree que para arreglar un tanto las provincias, hacen falta 49 gobernadores de inteligencia y de carácter.

Y un ministro de la Gobernación que defienda á esos gobernadores contra diputados y caciques, añamos nosotros.

Y continúa nuestro citado colega hablando como el propio San Juan Crisóstomo:

«Si de esto no cuidan los gobiernos con esmero; si al par de los gobernadores no se elijen con cuidado los jefes económicos; si han de seguir las diputaciones y ayuntamientos como están en casi todas partes, en tonces no hay que maravillarse del desorden con que la gente buena de provincias mira á los políticos de Madrid, ni debemos sorprendernos de que el desarreglo y el abuso sean la norma de todos los servicios.»

—Señor—decía Sancho á D. Quijote, luego que éste acabó de aconsejarle sobre el modo con que debía gobernar su insula,—bien veo que todo cuanto vuesa merced me ha dicho son cosas buenas, santas y provechosas; pero ¿de qué han de servir si de ninguna me acuerdo?

Lo mismo que dirán á El Correo sus amigos. Porque con los sobresaltos que á cada paso llevan, pierden la memoria.

No cree El Resumen, que la política del Sr. Cánovas haya sido derrotada en el seno del partido conservador.

Cree, por el contrario, que el Sr. Cánovas hace como si se dejara arrastrar por esa tendencia á la cual en secreto impulsa:

«El Sr. Cánovas—dice El Resumen—no ha podido perder entre los suyos, y en bien contados días, el prestigio y autoridad necesarios para imponer sus opiniones. Fuera es, por consiguiente, atribuir á otras causas este cambio inesperado. Si D. Antonio consistiese en ir como á remolque de sus correligionarios más belicosos, es porque otros motivos á ello le obligan.

¿Qué motivos pueden ser estos?..... Y los ministeriales, de averiguación en averiguación y de indicio en indicio, han llegado á saber hasta los menores detalles, convenciéndose de que sus fieles aliados lo tienen todo tan prevenido y dispuesto, que hasta han elegido el terreno en que deben librar la batalla decisiva..»

Pues así de la estrategia.

—No acostumbro á pelear—decía Gonzalo de Córdoba—donde quiere mi enemigo, sino donde lo pide mi conveniencia.

El gobierno tiene el mejor campo donde librar batallas á condición de librarlas sin miedo.

El campo de las reformas liberales.

Dice La Epoca:

«Se anuncian algunos desprendimientos de diputados en el grupo romerista. La noticia nos parece prematura, porque esto no sucederá hasta que el Sr. Romero Robledo se incline con más franqueza hacia la izquierda.»

Segun aseguran otros periódicos, en la reunion que se ha de verificar hoy, se inclinará de ese modo el Sr. Romero Robledo. De suerte que esa expectativa de los romeristas escrupulosos, resulta de lo más inútil.

Porque sobre las inclinaciones del Sr. Romero á ningún español puede quedarle duda.

El Estardarte, lleno de bélico ardor: «Liberales conservadores, á defenderse y al desquite, suscribiéndonos á los periódicos de nuestro partido!»

Las fajas deben ser el atestado de vuestro entusiasmo.

El Estardarte quiere fajar el entusiasmo de sus amigos.

Es un abrigo muy higiénico. Pero, ni con él se logrará que entren en calor.

A la noticia de que Melgar ha recibido de don Carlos los pasaportes, El Siglo Futuro se calló como un muerto.

Mas, apretado para que hable, sale y dice: «Si el Sr. Melgar ha salido ó no con licencia de Venecia, no lo sabemos.»

Basta con eso para comprender que la noticia es cierta.

Al mismo tiempo que la suerte se cambiaba para Melgares en Málaga, se cambiaba en Venecia para Melgar.

En plural y en singular está de desgracia el apellido.

¿RESUCITARÁ MELGARES?

El Imparcial nos da la noticia de la muerte de Melgares, con referencia á noticias recibidas de Gobernación. Podrá ser cierta; así lo hace creer la muerte dada á Frasco Antonio y á Vértedor, tan pronto como se quiso perseguirlos. Para el Sr. Leon y Castillo se conoce que eran esos señores tan bandidos como los de los montes de Toledo, y que no había razón justificada para que no fuesen perseguidos, como en otras ocasiones lo fueron los bandidos toledanos.

Pero la forma en que se ha encontrado el cadáver del célebre saltador malagueño, deja en muchos un asomo de duda. Hay quien piensa que, así como no hace mucho los diarios ministeriales aseguraron bajo la palabra honrada de un individuo venido de la Argelia que el dicho Melgares había emigrado á aquella posesion francesa, bien pudiera suceder ahora que Melgares se diera por emigrado á la otra vida, á fin de gozar, merced á esta noticia, de la libertad é impunidad de que ha gozado merced á la falsa noticia de su emigración al Africa.

El punto donde se encontró el cadáver, las pruebas de su identificación, el crédito que merezcan los que tal declaren, son cosas que no debe aceptar prima facie como de buena ley el Sr. Leon y Castillo. Los bandidos en general, cuando se ven estrechados por una persecución algo más que formularia, tienen entre sus grandes recursos el de hacerse el muerto. Ni aun sería cosa imposible para ellos hacer un cadáver y presentarlo ellos mismos vivos, como su propia persona muerta, y aun cobrar por ello la gratificación debida.

La cosa no es imposible. Sobre en esas comarcas, desmoralizadas desde muy antiguo y protegida y alimentada tal desmoralización por los mismos gobiernos, testigos que declaren falsamente, autoridades que hacen la vista gorda, cuando no encubren á los criminales ó utilizan los productos del crimen, cosas todas más difíciles y expuestas que las de declarar sobre la identidad de un cadáver, sobre todo cuando este puede estar descompuesto, dejando amplio campo para las suposiciones referentes al parecido.

Se nos refiere un hecho ocurrido allá por los años de 1859 cuando campaba por aquellos terrenos el famoso Castilla. Habíase verificado un secuestro y puesto á buen recaudo una mujer hermana de uno de los de la cuadrilla, que había servido de intermediaria entre los secuestradores y la familia del secuestrado. Habíasele nombrado defensor de oficio. Una noche el abogado defensor recibió la visita de un viajero que había obsequiado momentos antes con gran esplendor á todos los concurrentes á un café. Entre el abogado y el viajero se entabló el siguiente diálogo:

—Yo soy Fulano (aquí un mote) hermano de la mujer á quien usted defiende. ¿Qué hay que hacer para que salga en bien?

El abogado, sorprendido con tal pregunta y tal visitante, le contestó:

—Pues habría que probar la coartada.

—Comprendo—dijo el bandido—eso quiere decir que es menester gente que declare que en los días en que dicen que la vieron en tal sitio, no estuvo.

—Ni pudo estar—dijo el abogado.

—Eso: declarar que se había muerto.

—No tanto.

—Bueno; que estubo á dos dedos de morirse. A la paz de Dios.

Y el hombre se marchó.

Al poco tiempo resultó justificado por multitud de testigos que la procesada, en aquellos días, había tenido un alumbramiento difeísimísimo, había sido operada por el médico, auxiliada y sacramentada por el cura, y que, por consecuencia, estubo dos meses sin salir de la cama. Parécenos que todo esto es más difícil que la falsa identificación de un cadáver, sobre todo cuando han pasado muchos días sobre él. En el caso arriba relatado, fué lo más curioso que, pasados muchos años, se supo que el secuestro no se había efectuado por Castilla ni su banda, sino por un famoso malhechor que fué jefe de la guardia rural en una de las poblaciones más importantes de la provincia de Málaga.

Por supuesto que esto se supo despues de muerto el famoso malhechor.

TELEGRAMAS

NO HAY TAL HIJO

LONDRES 12.—El periódico El Globo dice que despues de minuciosas investigaciones, está en el caso de desmentir la noticia publicada por el Figaro de París, de que el ex-príncipe imperial de Francia hubiese tenido un hijo natural poco antes de su salida para Zululandia.

UN DESPACHO DE SOFIA

LONDRES 12.—El Standard publica hoy un despacho de Sofia, que dice así: «La regencia búlgara no hará concesion alguna mientras no se retire previamente la candidatura del principe de Mingrelia.

Rusia no parece de ningún modo dispuesta á retarla.

AGITACION EN CRETA. — LA DIMISION DEL GOBERNADOR CONSTANTINOPLA 12.—Savas-Baja, gobernador de la isla de Creta, ha presentado la dimision, en vista de la negativa del gobierno turco de enviar los refuerzos que con tanta urgencia viene solicitando, fundándose en que reina grande agitacion en aquel pais.

Atribuyese principalmente esta agitacion á emisarios ingleses. En los círculos diplomáticos reina aquí mucha inquietud, creyéndose que Inglaterra prepara una sorpresa ocupando un nuevo punto estratégico en el Mediterráneo que muchos suponen será la isla de Creta.

PARIS 12.—Circula el rumor de que se prepara una emision de 400 millones de francos en Deuda amortizable francesa.

EL PARLAMENTO FRANCÉS

PARIS 12.—Se espera un debate muy animado en la Cámara con motivo de la discusion del presupuesto del ministerio del Interior en el capítulo referente á la supresion de los subprefectos, asunto, que como es sabido, originó la caída del gabinete Freycinet.

El gobierno actual, como se recordará, limita dicha supresion á 68 subprefecturas, pero si la derecha y la extrema izquierda mantienen su actitud primitiva, el ministerio corre peligro de encontrarse en minoría.

Esto no obstante, este asunto no puede producir una crisis, porque el gobierno, según aseguran los ministeriales, no hace de esto cuestion de gabinete. Falta saber si sucederá lo propio respecto del capítulo de fondos secretos que los radicales están resueltos á combatir enérgicamente.

Como el gobierno considera necesario, por altas razones de política, la conservacion de dicha partida, se cree muy probable que plantee sobre ella la cuestion de confianza.

Los partidarios de la separacion de la Iglesia y del Estado, van á suscitar en breve tan importante proyecto; pero es general la creencia de que será desechado por respetable mayoría.

LA DISOLUCION DEL PARLAMENTO ALEMÁN

PARIS 12.—Los despachos de Berlin recibidos hoy insisten en que el Parlamento alemán no aceptará el proyecto de aumento del ejército tal como lo ha presentado el gobierno, y, por lo tanto, es inevitable la disolucion de dicha Asamblea.

VAPOR-CORREO

COLOMBO 12.—Hoy ha salido de este puerto para el Aden, el vapor-correo de la Compañía Transatlántica San Ignacio de Loyola.

LA MUERTE DE LORD IDLESLIGH

LONDRES 12 (cable Bilbao).—El conde Northcote Idlesleigh, que recientemente desempeñaba la cartera de Negocios extranjeros de Inglaterra, se sintió repentinamente enfermo esta tarde, cuando se encontraba de visita en casa de lord Salisbury, en Downing Street, falleciendo algunos minutos despues.

MONSEÑOR RAMPOLLA

PARIS 12.—El periódico Le Temps publica un despacho de Roma, confirmando la noticia de que el puesto de subsecretario de Estado de Su Santidad, que desempeña el cardenal Jacobini, ha sido ofrecido á monseñor Rampolla, nuncio en Madrid.

UN NUEVO CANAL

WASHINGTON 12.—El Senado norteamericano ha dirigido un mensaje al presidente de la República de los Estados Unidos, aconsejándole que negocié con la República de Nicaragua la concesion del canal interoceánico.

EN TODAS PARTES QUECEN HABAS

ROMA 12.—Con motivo de las elecciones se ha trabado una verdadera batalla entre los electores de Castellamare, resultando varios muertos y 80 heridos.

LOS PERIÓDICOS FRANCESES Y EL DISCURSO DE BISMARCK

PARIS 12.—Contra lo que era de presumir, todos los periódicos franceses interpretan el discurso del príncipe de Bismarck en sentido pacífico, añadiendo que realmente no se ve en él la intencion de Alemania de atacar á Francia.

Declara que Francia por su parte no piensa en manera alguna en ninguna agresion contra Alemania.

El Temps confía que el discurso del gran canceller producirá en Europa una impresion en extremo tranquilizadora.

EL PARLAMENTO ALEMÁN.—BISMARCK HABLANDO DE ESPAÑA

BERLIN 12.—Parlamento alemán.—Continúa la discusion sobre el proyecto de ley relativo al aumento del ejército en tiempo de paz.

El Sr. Winthorst pronuncia un elocuente discurso proponiendo una fórmula conciliatoria, que consiste en conceder la autorizacion al gobierno por sólo tres años.

El príncipe de Bismarck le contesta sosteniendo el proyecto en toda su integridad, es decir insistiendo en que la autorizacion sea por siete años.

Se suspende este debate que continuará mañana.

BERLIN 12.—El discurso que ha pronunciado esta tarde en el Parlamento el príncipe de Bismarck, ha tenido un párrafo interesante para España.

Hablando el príncipe incidentalmente sobre la cuestion de las Carolinas, se ha expresado así: «Nadie sostendrá que debíamos declarar la guerra á España por semejante asunto.»

PARIS 11.—Los despachos de Roma dicen que el cardenal Jacobini continúa mejorando aunque muy lentamente.

CONSTANTINOPLA 11.—Un despacho de Filopoli anuncia que el pueblo de aquella ciudad ha hecho una violenta demostracion contra Zankoff, jefe del partido ruso-búlgaro.

La gente le esperaba en el anden de la estacion del ferro carril, siendo recibido á los gritos de «muera el traidor.»

La policia tuvo que intervenir para evitar graves desmanes.

El vagon en que venia Zankoff quedó cubierto de lodo arrojado por las turbas.

PARIS 12.—El Diario de los Debates publica hoy un despacho de Berlin diciendo que se suspenderá la discusion del proyecto de ley aumentando el contingente del ejército para ser despues desechado por el Parlamento.

Por lo tanto, el corresponsal de los Debates considera segura la disolucion de éste.

ROMA 11.—El general Santos, ex-presidente de la República del Uruguay, ha sido recibido hoy en audiencia por el rey Humberto.

VIENA 12.—La cuestion de Bulgaria ofrece nuevas dificultades, á juzgar por los despachos que se reciben de Sofia y San Petersburgo.

Se sabe que Rusia no renuncia á la candidatura del príncipe de Mingrelia á pesar de lo que anunciaron algunos periódicos ingleses.

Respecto de la regencia búlgara se tiene noticia de que no ha modificado su actitud.

Zankoff ha debido llegar hoy á Constantinopla

para conferenciar con el embajador ruso en esta capital.

Fabra.

CORREO DE PROVINCIAS

LA SEGURIDAD PERSONAL EN OSUNA

De cómo anda la tal seguridad, atestiguan una carta de dicha poblacion publicada por El Posibilista, de Sevilla, y de la cual tomamos estos párrafos:

«A qué altura ha llegado la conviccion de que los agentes municipales son inútiles para evitar los hechos, que nos llevaban á disputar su nombre al célebre puerto de Arbatapas, demuéstralo el apresamiento con que en varias calles de esta poblacion, sus vecinos han puesto guardas particulares que velan por la seguridad de sus personas y de sus bienes; pero hé aquí, que ya que aquellos no cumplen la única mision propia de sus cargos, tampoco, ven con buenos ojos esas determinaciones de los vecinos celosos y han llegado, como aconteció con el guarda de la calle Evandro, hasta prohibirle el uso de armas con que en casos dados pudiera defenderse de cualquier caco que, á merced de la noche ó de la deficiencia de nuestra policia, le acometiera.»

Bien merece que en este asunto el señor gobernador civil de la provincia se fije un poquito y que analice las causas que hayan podido con tal rapidez elevarlo al estado verdaderamente lamentable que ha tomado en Osuna, sin perder de vista lo que respecto al mismo tiene manifestado la minoría de nuestro ayuntamiento, la cual, á juzgar por los hechos, no iba descaminada sentando que ciertos empleados, vigilados por la benemérita Guardia Civil, eran, al decir de la opinion, cómplices en aquellos.

Siendo esto así, y demostrado que nuestro municipio sostiene personas sospechosas, una de las cuales está procesada por el sacrilegio robo de nuestra colegiata, ¿es ilógico ni anormal lo que pasa hoy en Osuna?»

El gobernador civil de Málaga ha telegrafiado al gobierno que en el término de Cuevas de San Marcos, distrito de Archidona, ha encontrado la Guardia civil el cadáver de un hombre muerto á mano airada, y que, identificado, resultó ser el del famoso bandido Manuel Melgares.

Segun noticias, el gobierno tenía conocimiento de este hecho; pero no lo habia querido publicar hasta no recibir plena confirmacion de las autoridades locales.

Malgares era el terror de la provincia de Málaga, y de todos los malhechores que la infestaban el más inteligente y el más astuto.

Si los informes recibidos por el gobierno son exactos, la provincia de Málaga se verá libre en adelante de una plaga que la hacia una dolorosa excepcion.

SECCION DE NOTICIAS

El Imparcial publica los siguientes importantes telegramas:

Londres 11 (11,18 mañana).

Las impresiones y noticias transmitidas en mis telegramas de esta mañana reciben amplia confirmacion en rumores que comienzan á correr en círculos autorizados, y que aseguran que en vista de las intrigas de Rusia para forzar una ruptura entre Francia y Alemania, este último país desiste de la inteligencia con Rusia y procede á estrechar las bases de una coalicion europea contra Rusia.—C.

LAS DECLARACIONES DE MOLTKE Y DE BISMARCK

Londres 11 (10,36 noche).

Segun telegramas de Berlin, ha revestido mucha importancia la esperada sesion del Reichstag.

Despues de dar cuenta de su dictámen la comision acerca del proyecto de aumento en el contingente militar, Moltke comenzó el debate sobre la segunda lectura.

Dice que los gobiernos fuertes y poderosos son la mayor garantía de la paz. «El verdadero peligro para las naciones consiste en las ambiciones de los políticos de profesion y en la influencia que tienen sobre la opinion pública.»

«Si algun Estado europeo—añade—puede influir y lograr la conservacion de la paz, es, sin duda, la Alemania, cuyos trabajos consisten exclusivamente en mantenerse á la defensiva. Para defenderse de una manera invencible y conservar eficazmente la paz, es preciso tener preparada en absoluto la guerra.»

El feld-marschal termina con estas palabras, que producen grandísima sensacion:

«Si el proyecto del gobierno es rechazado, la consecuencia inmediata será la guerra.»

El príncipe de Bismarck usa luego de la palabra, y dice:

«Muy difícil fué hacer la paz de Francfort; pero es más difícil aún mantenerla. Esto exige sacrificios del pueblo alemán, que, si no fuera por su patriotismo, los haria por espíritu de conservacion.»

«Las relaciones entre Alemania y Austria son más íntimas y confidenciales que en tiempos de la confederacion alemana.»

«Es preciso mantener la paz en favor de esta parte del mundo; mas para esto se necesita un ejército poderoso, mayor del que teniamos.»

«Nuestras relaciones con todas las potencias son excelentes, y respecto á Rusia amistosas.»

«La cuestion de los Balcanes no ha sido para el imperio alemán ni un solo momento materia de conflicto.»

«Sin duda yo habria considerado el hacer una guerra por Bulgaria como una traicion cometida contra mi pais.»

El discurso ha sido bastante aplaudido en los círculos militares.

El gobierno se preocupa tan poco del Reichstag, que ha empezado á realizar el proyecto como si estuviera ya aprobado.—C.

AYUNTAMIENTO

La sesion celebrada ayer fué breve.

Fueron nombrados para formar parte de la comision de asociados los Sres. Benavente, Escrivano, Sanchez, Montes, Bernaldez, Sanchez Ocaña, Revilla, Villodas, Pellico, Grande y Diaz Guijarro.

Seguidamente fueron aprobados los asuntos de la orden del día, entre ellos una instancia del concesionario de los Jardines del Buen Retiro, solicitando que aquella se ponga á nombre del Sr. Ducazcal.

La corporacion se reunió en sesion secreta.

DECRETOS DE GUERRA

Ayer se firmaron los siguientes: Admitiendo la dimision del cargo de vocal del Consejo de Redenciones, al mariscal de campo don Antonio Daban.

Nombrando para sustituirle al de igual empleo, D. Baltasar Hidalgo de Quintana.

Disponiendo que el brigadier D. Eduardo de Sardá, marqués de Campo Real, pase á la seccion de reserva del Estado mayor general.

Publicando la ley dando de alta en el estado mayor general del ejército; al brigadier de las extinguidas reservas de Santo Domingo, D. José Roca y Comas.

Nombrando jefe de la seccion cuarta de la Inter-

vencion general militar al intendente de division, D. José Mollá.

Nombrando intendente del distrito de Galicia, al de division, D. Eduardo Saenz de Tejada.

Y otros dos referentes á material de artilleria.

Desde que el gobierno se ha incautado de los fondos de la Caja de Redenciones, los expedientes resueltos favorablemente, y que están pendientes de cobro, no se pagan por el Tesoro, por ignorarse aún la tramitacion que se ha de dar á los pagos. Seria de desear que por quien corresponda se den las órdenes oportunas en este sentido á fin de evitar perjuicios á los interesados que tienen derecho á la devolucion del dinero.

De El Mercantil Valenciano:

«Parece que estos últimos dias se han redoblado en Valencia las precauciones militares, establecido en una de las salas de telégrafos un reten de Guardia civil.»

Bueno es prevenir; pero el exceso de celo, lleva con mucha facilidad al ridículo.

Esto, aparte de que las precauciones inoportunas sólo sirven para mantener la alarma y dar gusto á los alarmistas de oficio.

Más calma, señores, más calma.»

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE HIGIENE

Bajo la presidencia del doctor D. Alejandro Torres, celebró esta Sociedad la segunda sesion del presente año académico, el martes, dando cuenta el señor Avilés de las conclusiones relativas á las circunstancias que debe reunir el suelo de las poblaciones, haciendo atinadas consideraciones sobre el saneamiento de las mismas.

El Sr. Cabello apoyó las conclusiones del Sr. Avilés con un notable discurso nutrido de datos obtenidos por su observacion personal en sus numerosos viajes.

Se aprobaron por unanimidad las indicadas conclusiones, terminando la sesion con la lectura de un trabajo del secretario Sr. Parada, sobre el suelo de Madrid, quedando en el uso de la palabra para la próxima sesion.

El Sr. Cachavera, teniente alcalde, girando ayer una visita en su distrito, descubrió un depósito de carne destinada á embutidos que resultó ser de caballo.

LOS DIPUTADOS POR TOLEDO

Presididos por D. Venancio Gonzalez los diputados y senadores por Toledo visitaron ayer tarde al presidente del Consejo y al ministro de la Guerra para interesarse en el asunto del Alcázar.

Los comisionados tienen la pretension de que se consigne la cantidad de un millon de pesetas para ejecutar las obras de reparacion más necesarias en el derruido Alcázar.

Tanto el Sr. Sagasta como el general Castillo parecen dispuestos á prestar su apoyo á la pretension de los comisionados.

Despues de visitar al Sr. Sagasta la subcomision de vascongados y de entregarle unos documentos, estuvo conferenciando con el Sr. Balaguer.

Ha fallecido en Tarragona el senador vitalicio D. Rafael Cañellas.

Parece que se ha telegrafiado á los diputados y senadores para que á la mayor brevedad estén en Madrid, pues el 15 y 16 son las reuniones, y el 17 y 18 las elecciones de mesa.

Ayer tarde, á las seis, se produjo un escándalo, bastante subido de tono, en la calle Mayor frente á los portales de Platerias.

Toda la cuestion era producida porque un caco acreditado en el oficio, era intimado á que se entregase por un agente de la ronda de vigilancia, mas el ratero no quiso, y amenazó al agente, teniendo los transeúntes que pedir socorro. Llegó un guardia municipal cuando estaban en la cuestion, y sin enterarse de lo que se trataba, quitó la pistola al agente que habia tenido que sacarla para defenderse del ratero, y mientras que aquel enseñaba la medalla que le autorizaba para detener al ladrón, éste quiso huir, lo que hubiera conseguido á no llegar en aquel momento varios agentes, los cuales condujeron al guardia municipal, al agente y al ratero ante el gobernador civil hasta poner en claro el hecho.

El desgraciado joven D. Rafael Cervera, que en casa del oculista del mismo nombre se disparó hace dias un tiro en el pecho, falleció ayer en el Hospital provincial.

Un niño de 14 años se ha escapado de la casa paterna, en Málaga, llevándose en su fuga á una jirana de 36 abriles, que era bailarina y cantadora en un café de aquella ciudad.

Los enamorados parece que fueron á parar á Sevilla.

Se ha fugado de la cárcel de San Sebastian un condenado á presidio, como autor del robo cometido en casa de D. Manuel Lizarruri, y con él huyó tambien el vigilante del departamento en que aquél se encontraba.

Se han adoptado algunas medidas para conseguir su captura.

Un rico propietario en la aldea de Campo-Nubla (Cartagena), ha sido asesinado por su esposa y un criado, con quien ésta sostenia relaciones.

Ayer se aseguraba que los rumores de ligeros rozamientos entre el ministro de Hacienda y algunos de sus compañeros, carecen por completo de fundamento, puesto que, aparte de las que de ordinario formula todo ministro de aquel importante ramo, la única exigencia del Sr. Puigcerver para los demás consejeros responsables, ha sido las de que le sean remitidos en determinada fecha los presupuestos de gastos de los respectivos departamentos.

Parece que los representantes vascongados, se manifestaron ayer muy satisfechos de las entrevistas celebradas con los señores presidente del Consejo y ministro de Hacienda, de los cuales esperan obtener el mayor auxilio posible, y en cuya benevolencia hallan esperanzas fundadas de un concierto económico, de diez años de duracion, que satisfaga por igual los deseos del gobierno y algunas aspiraciones del pais vascongado.

En Sol de Tener (Castellon), ha sido herido gravemente con arma blanca el vecino Rafael Beltran, por otros dos individuos, los cuales se hallan presos.

Hemos oido á personas interesadas, lamentarse de la lentitud con que se procede en el Ayuntamiento para despachar las licencias solicitadas de construccion.

Hoy que el número de obreros sin trabajo es tan considerable, bueno fuera que nuestro Municipio pusiera de su parte mayor actividad en obsequio de tantos infelices como carecen de todo recurso en la cruda estacion que atravesamos. Segun nuestras noticias, con sólo que se concedieran la mitad de las licencias en tramitacion, encontrarían trabajo cuantos de él carecen.

Tres son los proyectos de ley que el ministro de Hacienda someterá á las Cortés, aprobados que sean por el gabinete.

El primero es relativo á las dehesas boyales, y

tiene por objeto prorrogar el plazo para la incoacion y trámite de los expedientes de excepcion á favor de los municipios y para la administracion de bienes de los mismos.

El segundo organiza la contribucion territorial, como hace tiempo indicamos; de modo que mientras la riqueza rústica y urbana contribuyan por el amillaramiento y la declaracion con los cómputos administrativos, la riqueza pecuaria tributa por tarifa, procedimiento que ya en tiempo del Sr. Túpita trató de establecerse.

Y, por fin, el último proyecto tiene por objeto facilitar á las corporaciones provinciales y municipales la liquidacion de sus débitos á la Hacienda.

En Junquera, Logroño, ha sido asaltada y robada una ermita, llevándose los ladrones las alhajas de la Virgen y otros efectos.

A las cuatro y media de la tarde, el director del Hospital provincial, puso en conocimiento del jefe de prevencion, que una enferma, al entrar en el portal, habia fallecido de repente.

Por un guardia municipal fué detenido un hombre en la calle Mayor, que con el caballo que montaba habia causado varios atropellos.

En una bohordilla de la calle de Buenavista, núm. 36, se cometió durante la ausencia de la dueña un robo, llevándose los ladrones 4 duros en plata y otras cantidades en calderilla y varias ropas, algunas de valor.

El autor ó autores no fueron habidos.

Contra las calenturas nada hay superior Quina Laroche.

El Sr. Ruiz Zorrilla no se da, por lo que vemos, descanso estos dias, contestando á las felicitaciones y mensajes de adhesion que le han enviado sus correligionarios.

Carta á la Junta del partido, carta al comité central, á varios de los de provincias, á la Junta del Casino, á El Progreso, y no recordamos ya cuántas más. En todas ellas hay una nota dominante.

La de congratularse por la energia con que sus amigos dan muestras de la fé que tienen en el triunfo de sus ideales.

La fé salva.

La seccion de Gobernacion del Consejo de Estado ha emitido informe favorable á la pretension de gran parte del comercio de Bilbao para que se establezca en el Desierto el centro telefónico entre aquella capital y Portugalete.

El señor marqués de Valderrazo que conserva en la memoria ciertos incidentes ocurridos en el dictámen de un acta al final de la anterior legislatura, insiste en no pertenecer á la comision en la próxima y para manifestarlo así al jefe del gobierno estuvo ayer en la Presidencia. Pero no pudo ver al Sr. Sagasta, porque en aquel momento conferenciaba con el general Martinez Campos. El marqués se propone volver hoy.

Los rumores pesimistas de que se hacen eco los telegramas de las Agencias, fueron ayer tan acentuados en los despachos expedidos en las bolsas de París y Londres, que produjeron aquí una baja de 1/2 por 100.

El diputado tradicionalista baron de Sangaren, confirió ayer con el Sr. Sagasta, para tratar de algunos puntos relacionados con las cuestiones económicas de Guipúzcoa.

Se dice que el general Martinez Campos en su visita al canton de Vicálvaro, ha notado algun descuido y faltas en el servicio, nacidas de añejas tolerancias, que se propone corregir y estirpar para que no redunden en daño del servicio; y que sobre esto versó su conferencia de ayer con el señor Sagasta.

Jaen 12 (3,35 tarde).—La prensa unida, secundando laudables y generosos propósitos, alcalde de Jaen, interpretando sentimientos pueblo, pide respetuosamente gobierno de S. M. active la resolucion definitiva para la realizacion ferrocarril de Puent Genil á Linares fusionando con la linea de Menjíbar á Granada consiguiendo de este modo la prosperidad de una provincia desamparada que más que ninguna necesita proteccion.—Por El Fiscal, Luna.—Por El Clarin, Rolloba.—Por El Industrial, Guindos.—Por El Chirri, Clavero.—Por El Correo, Balen Lerin.—Por La Correspondencia de España.

Parece que las dificultades surgidas en las conferencias hechas hasta ahora, celebradas con el ministro de Hacienda, por los comisionados vascongados, no sólo versan sobre el aumento del cupo, sino tambien sobre algo que, en concepto de éstos, es contrario á la ley de 21 de Julio de 1876.

Pero se confía en un arreglo.

GACETA OFICIAL

DE AYER

Subastas.—Una que tendrá lugar en el gobierno de Barcelona el dia 8 del mes próximo, para los acopios de material para la carretera de Capellades á Martorell.

Otra en el de Ciudad-Real el dia 7, para la carretera de Alcázar á Heredia.

Otra en el de Soria, y para la de Madrid á Francia por la Junquera.

Otra de la comandancia de carabineros de Gerona, el dia 17 del corriente, para contratar el suministro de corraje y equipo.

Otra en el arsenal del Ferrol, el dia 15 del mes próximo, para contratar el suministro de faroles, lámparas y otros efectos necesarios en el arsenal.

DE HOY

GUERRA.—Los decretos que damos en otro lugar.

GOBERNACION.—Decreto creando un asilo para los inválidos del trabajo.

Orden anulando la constitucion definitiva de la diputacion provincial de Logroño.

FOMENTO.—Órdenes disponiendo que se anuncie á concurso la provision de la cátedra de Terapéutica, materia médica y arte de recetar, vacante en la Facultad de Medicina de Cádiz, y que se provean por oposicion varias cátedras vacantes en los Institutos de Jerez, Leon, Tapia, Baeza, Palencia, Segovia, Santiago, Caba, Teruel, Logroño, Burgos, Huelva, Avila, Orense, Pontevedra, Soria, Gerona, Guadalajara, Alicante, Salamanca, Sevilla, Barcelona, Cuenca, Lugo y Teruel.

MARINA.—Ley designando las fuerzas navales que deben constituir la nueva escuadra.

Otras declarando Asociacion benéfica y de utilidad pública, la titulada «Sociedad española de salvamento de naufragos», y la protectora de cables submarinos que arranquen ó amarren en territorio español.

Decreto nombrando comandante principal de los tercios de infantería de Marina del departamento del Ferrol, al brigadier D. Joaquin Albacete y Fuster.

Orden dictando disposiciones para llevar á cabo la ley relativa á la formacion de una nueva escuadra.

GRACIA Y JUSTICIA.—Los decretos de indulto que damos en otro lugar.

FELICITACIONES AL SEÑOR CASTELAR

Navahermosa (Toledo) 20.—El comité republicano histórico de esta villa que tengo el honor de pre-

admir, le saludó afectuosamente y le da la más entusiasta enhorabuena por su brillante y reciente oración parlamentaria.

Con tal motivo se ofrece de usted una vez más su más constante y entusiasta admirador y amigo Q. B. S. M.—Cándido Cabello.

Alcala de Henares 30.—Tengo la honra de saludar á usted en nombre de mis amigos correligionarios de esta localidad, y felicitarle por los elocuentes discursos pronunciados últimamente en las Cortes, con cuyas frases y programas estamos de todo punto conformes.—Soy de usted afectísimo seguro servidor Q. B. S. M.—Martín Piquerra.

Alcala 31.—El sentido de su discurso, digan lo que quieran los envidiosos, jamás ha pronunciado usted otro, con rectificaciones más oportunas y más necesarias.

Y los pronunciará usted otra vez más conservadores, por la necesidad absoluta de distanciarnos de todos los republicanos, así progresistas como federales.

Porque á medida que nos alejamos de ellos, se viene á nosotros el país que paga, y que lo único que quiere es paz y libertad.

De ahí, pues, la necesidad de mantener al actual gobierno para afirmar las libertades conquistadas y preparar el camino de otras.

Como yo, piensan los numerosos amigos con que cuenta usted en esta ciudad, á la vez que me ruegan lo transmita á usted, cuyo cargo cumplo gustosísimo.—Suyo, José Dolz.

Velaz-Málaga 30.—Nuestro muy ilustre jefe: en el nombre del partido republicano histórico de esta localidad, ós saludó y felicita por vuestros últimos discursos en la Cámara.—Secretario del comité, José Galvez.

Salamanca 2.—Mi muy querido jefe y amigo: felicito á usted cordialmente por los triunfos alcanzados recientemente en París y últimamente en el Congreso, señalando á todos los buenos españoles el camino que debemos seguir para afianzar la libertad y establecer la democracia.—Cipriano Martínez.

Sevilla 1.º (10.º n.).—En junta general para dar posesión á nueva directiva, acuerda unánimemente la tertulia posibilitista reiterar á usted su adhesión felicitándole especialmente por sus últimos admirables discursos parlamentarios, insistiendo en la única política favorable á los intereses de la patria y de la libertad y al porvenir de la República.—El vicepresidente entrante, Francisco Paula Candelero.—El vicepresidente saliente, J. Recio y Rivera.

Valencia 2 (5.45 t.).—Concejales posibilitistas ayuntamiento Valencia felicitanle con entusiasmo por su último discurso y aprovechando esta ocasión para reiterarle su incondicional adhesión.—Federico Rasca.—José Torró.—José Alapont.—Vicente Barraquina.—Vicente Alcáide.—Vicente Lliberal.—José Manant.—Pascual Ortiz.

Utrera 24.—Felicito á usted por sus incomparables discursos de los días 13 y 14 del corriente mes; ellos añaden un título más á los muchos que justifican la admiración á su palabra y la fe de nuestro credo.—Diego Peña.

LA REGINA DI SABA

EL COMPOSITOR

Cárlas Goldmark debe su reputación de músico á la ópera estrenada anoche en nuestro teatro. Antes se había dado á conocer con algunas obras, en las cuales no fijó grandemente su atención el público.

Entre todas merece especial mención la ópera de *Saciantala*, ya conocida en Madrid por haber sido ejecutada en los conciertos llamados de primavera por la Sociedad de Conciertos. Los maestros y los críticos hallaron en esta obra bellezas de primer orden y prodigios de instrumentación verdaderamente maravillosos; pero el público en general la acogió con cierta frialdad.

Del mismo autor son una sinfonía, conocida en Alemania con el nombre de *Ländliche Hochzeit*, un scherzo para orquesta que ha provocado grandes explosiones de entusiasmo donde quiera que se ha ejecutado, un cuarteto instrumentado en *si mayor*, un concierto de violín, una sonata para violín y piano (obra 25), de la cual se han hecho innumerables ediciones, y unos cuantos estudios de mérito diverso.

Goldmark no alcanzó, sin embargo, reputación de maestro eminente con tales obras. En Alemania abundan los compositores que se dedican á trabajos de poca importancia, y nuestro autor era considerado como uno de tantos á quienes no falta ni la inspiración ni el conocimiento del arte. *La Regina di Saba* debe su fama; cuando se representó en Viena por primera vez esta ópera, en 1874, los críticos declararon que quien salía airoso de tal empeño y había vencido tantas y tan enormes dificultades, era un maestro, acreedor á ser colocado entre los más eminentes de su patria.

Después se dedicó á escribir su segunda obra dramática *Los Argonautas*, que por motivos que desconocemos, no ha sido puesta todavía en escena.

En el año pasado de 1886, se representó una nueva ópera suya, *Mertin*, que obtuvo un éxito extraordinario. Es unánime la creencia de que *Mertin* es obra más completa, mejor concluida y más inspirada que *la Regina di Saba*. El dominio del autor sobre las masas instrumentales raya en esta última producción á una altura que sólo han logrado Beethoven y Wagner. Si hay exageración en tales juicios, es cosa que no sabemos; digamos tan sólo que *Mertin* es apreciada en Viena, cuyo público goza fama de ser muy entendido, como una de las páginas musicales más hermosas que se han producido en nuestro siglo.

Cárlas Goldmark tiene ahora 57 años; nació en Westhely, el 18 de Mayo de 1880. No siente más pasión que la del arte ni más vocación que la de la música. Prepara nuevas obras, y como todos los grandes autores se ha encariñado con una, que señalará, según dice, para siempre su reputación de maestro.

LA ÓPERA

No es fácil formular juicio con una sola audición y con haber presenciado algunos incompletos ensayos; aunque lo fuese, no lo formularíamos por el temor de incurrir en infinitos yerros.

La Regina di Saba, como todas las grandes óperas, como el *Profeta*, los *Hugonotes*, *Erechut*, *Don Juan*, *Lohengrin*, necesita, para ser comprendida, una preparación técnica, que el público, ni aun el nuestro, á quien se reputa en Europa inteligentísimo, no tiene.

Disentimos de los que creen que las obras de arte han de ser necesariamente sencillas para ser bellas. Bello es, por su sencillez, el cuadro *la Sacra Familia*, de Rafael, y bello es también el *Pasmo de Sicilia*, del mismo autor, en donde gestos, actitudes y fisonomías, denotan desde la dulzura sublime del mártir hasta la fiereza expresada en aquellos rostros duros de quienes forman el fúnebre cortejo. No es condición necesaria de la belleza lo sencillo. Tan hermosa es la inocente Margarita de Goethe preguntando á una flor, símbolo de la Naturaleza, si ha de dar fe á las palabras de Fausto, como cuando lea, devorada por los remordimientos y presa su alma de recuerdos inefables y de mortales angustias, interroga á su conciencia, pidiendo á Dios y á la Humanidad que la libre de sus sufrimientos.

No es sólo expresión de lo bello la Egloga; lo es también la Epopeya. Tener en materias de arte un solo criterio, equivale á tenerlo mutilado é incompleto.

Y así como han pasado á la posteridad Virgilio y Homero, pasarán también á las generaciones futuras Bellini, Meyerbeer y Wagner. *Sonnámbula* es tan hermosa como *Hugonotes*, y *Hugonotes* obra tan perfecta como *Lohengrin*. Lo que sucede es que luego interviene el gusto para pronunciarse por una de ellas, y el gusto depende, no ya de la bondad de la obra misma, sino de las mudanzas de los tiempos.

Todavía existe mucho público á quien no agrada más que el antiguo repertorio. Hablarle del repertorio moderno es como profanar los dominios del arte.

Confesemos nuestro pecado: á nosotros nos agradan los dos, y aplaudimos con el mismo entusiasmo el aria de la columna de *El Barbero*, como el duo de amor de Selika y Vasco de Gama ó de Elisa y Lohengrin. ¿Es esto eclecticismo? Quizá lo sea y no nos detendremos en averiguarlo. Educado nuestro gusto en aquella época intermedia en que concluía el repertorio italiano conocido y comenzaba á imponerse Meyerbeer, y simultáneamente con las óperas del gran maestro berlinés se nos daba á conocer el clasicismo alemán en las inolvidables sesiones de la Sociedad de Conciertos, hemos recogido las impresiones de dos períodos distintos. Acaso si hubiéramos nacido antes habríamos formado definitivamente nuestro gusto, y seríamos ahora partidarios resueltos de la escuela italiana y abominaríamos con todas nuestras fuerzas de estas sonoridades, de estas modulaciones, de estos efectos instrumentales y de estas melodías, tenidas por extrañas, con que enriquecen sus obras los maestros contemporáneos.

No va dicho todo esto fuera de propósito. El público se dividió anoche en la apreciación de la ópera de Goldmark. Los unos la calificaban de música sabia é incomprensible; los otros, de continuación de la escuela italiana, con sus melodías claras y sus situaciones sencillas y transparentes. Ni lo uno ni lo otro. *La Regina di Saba* es una ópera admirablemente hecha, en la cual se adivinan en el acto los modelos que el autor se ha propuesto imitar. Falta en ella la inspiración, ese don gratuito de los dioses, reservado sólo á los géneos; falta, quizá la personalidad, oscurecida por la influencia á que rinde culto el autor, acaso sin proponérselo; pero, adviértese desde los primeros compases de la introducción hasta la última escena, que *la Regina di Saba* es obra de un mérito sobresaliente y digna de las alabanzas de que ha sido objeto en los teatros en que se ha representado.

¿Que se puede reprochar á Goldmark? ¿Que sigue acaso con marcada afición los pasos dados por Wagner? ¿Que los efectos más brillantes de su instrumentación están literalmente calcados en los de *Lohengrin* y *Tannhauser*? ¿Que su manera de componer recuerda en todos los números la del portentoso maestro su antecesor? Si no fuera más que eso el reproche resultaría un elogio, porque Wagner ha dado de una vez para siempre la pauta en que se han de inspirar los músicos del porvenir. Uno de los defectos de Goldmark, es el común á todos los discípulos y á todos los sectarios, así en las artes como en cualquiera manifestación del espíritu. En su afán de ser fiel discípulo ha exagerado el modelo incurriendo en atrevimientos de mal gusto que ni abrigantan su propia obra, ni enaltecen á quien plagian.

El final del acto segundo es buen ejemplo de lo que decimos. La situación es de efecto y admirable la unidad musical: una hermosa página para un gran compositor. Goldmark amoneta en ella las dificultades por el placer de vencerlas, valiéndose de disonancias extrañas que dejan al público sin saber lo que ha oído. En escenas semejantes Wagner destaca con portentoso instinto la acción principal, encerrándola en su propio marco, envolviéndola en lo que se podría llamar, aventurando la expresión, en su natural atmósfera, resultando así el pensamiento del músico adecuado al del drama sin que el uno eclipse al otro. Pocas escenas se han escrito en donde haya mayor lujo de voces y de sonidos que el final del primer acto de *Lohengrin*. Y no obstante, allí todo es claro; si parece confuso y complicado, acháquese, no al compositor, sino al drama mismo que exige la intervención del conjunto. Pero Goldmark ha entendido las cosas de otra manera: allí todo queda sacrificado á la sonoridad de las voces y de la orquesta, como si de eso tan solo dependiese la expresión.

No juzgamos el mérito de tal escena: quizá sea un estudio portentoso de fugas y de armonías; si decimos que aquello ni comueve, ni emociona, ni interesa. Ocorre con ese número cosa parecida á lo que se advierte en la famosa escena del Brocken de *Meisföfles*. Con ser una página crizada de dificultades y salvada con admirable maestría, Boito no ha sabido desligar los miembros de la situación escénica, ni separar convenientemente sus elementos para impresionar á quien la escucha. No sabemos qué dicen los aficionados que van á la ópera por la ópera misma: dicen que se puede prescindir buenamente de aquel final sin que sufra grave quebranto la impresión del público. Y es que la acción del libro y el movimiento y la agitación en la escena, oscurecen y matan la acción musical: el compositor queda eclipsado ante el vértigo de los coros y el baile de los compases y el resplandor de las luces de bengala.

La situación musical que no se acomode al drama es radicalmente falsa, y Goldmark, que sigue en casi toda su ópera las indicaciones del gran maestro, sale del paso exagerándolo.

¿A qué viene si no aquella nota dada en *si bemol* en este mismo acto segundo por las trompetas ocultas en el foro, cuando los violines marcan con algunos compases de antelación un *si natural* que predomina sobre los demás tonos? El efecto de ambas notas simultáneas es infernal. Se dirá que como la acción es distinta en la escena y en el foro, distinta debe de ser en ambas la tonalidad. Como teoría, pase; pero la disonancia es tan señalada, que no hay oído que la resista.

El *racconto* de tenor en el primer acto es realmente bello: la romanza del segundo acto acompañada por los violines en pianísimo y por las arpas, sencilla, delicada é inspiradísima, aunque no de grande originalidad. Algunos creyeron advertir en ella ciertos puntos de semejanza con la que Verdi pone en boca de Radamés en el primer acto de *Aida*. La del acto cuarto es uno de los números más hermosos de la ópera.

Pero en donde se descubre la aptitud extraordinaria de Goldmark y sus conocimientos musicales y escénicos, es en el solo de la tiple en el tercer acto y en el concertante, que bastarían para consolidar la reputación de un gran músico. No se puede ofrecer página más hermosa ni más delicada. En ella se ve al fiel discípulo de Wagner sin atrevimientos y sin ardores de sectario.

Otras piezas, como la introducción de la ópera, el preludio del acto segundo, el duo de tiple y contralto del acto tercero, denotan al maestro consumado en el arte lírico y á un compositor de primer orden.

Goldmark no es un génio ni descubre en *la Regina di Saba*, nuevos horizontes que nos sean desconocidos; pero es un gran músico que honra á su patria y á su tiempo.

Tal es el juicio que de primera intención y sin alardes de crítico, hemos hecho del autor y de su ópera estrenada anoche.

LA EJECUCION

La ejecución estuvo encomendada á la plana mayor de la compañía. Procedióse con acierto, porque de otro modo la obra de Goldmark no hubiera sido bien matizada y tan frenéticamente aplaudida. Óperas como *La Regina di Saba* hay que cantarlas con toda la perfección posible, ó no acordarse de ellas. No cabe en el repertorio moderno término medio. La acción musical no se desarrolla sólo en el escenario, sino también en la orquesta. Oír una frase emitida por la voz humana que luego se glosa por las masas instrumentales, y no advertirlo claramente, equivale á no darse cuenta acabada del pensamiento del autor.

Nuestros plácemes á la dirección artística del teatro y al Sr. Mancinelli, por haber tenido con el autor y con el público los respetos que merecen; con el autor, por haberlo dado á conocer con todos los elementos que exige su obra; con el público, porque sólo así puede comprender bellezas que de otro modo hubieran permanecido ocultas.

Desde el maestro Mancinelli hasta el último corista, cumplieron como buenos. Pocas óperas se han puesto en escena en Madrid mejor ensayadas ni mejor ejecutadas. Las alabanzas eran unánimes, y no había sino un solo sentimiento para aplaudir.

Los más exigentes y los que maldicen del nuevo género de música, elogiaban á los cantantes, á los coros y á la orquesta con frases encomiásticas, al lado de las cuales son pálidas las nuestras.

Comenzaron los aplausos al terminar Sulamid (señora Kupfer) su aria del primer acto, y no cesaron hasta la conclusión de la obra. Esta aria de corte wagneriano puro, fué apreciada y entendida. Pero donde la señora Kupfer alcanzó una ovación ruidosísima, fué en el magnífico concertante del acto tercero, uno de los números que más agradaron y que á nuestro juicio merece ser colocado entre los mejores de la obra.

La inspirada artista no necesita de nuevos triunfos escénicos para consolidar su reputación. Anoche demostró su inteligencia y el poder de su voz, interpretando un papel difícilísimo, escrito en una *tessitura* á que no llegan siempre las más afamadas cantantes.

La señora Pasqua, en su papel de reina de Saba, admirable. En pocos días ha estudiado su difícilísima *particella*.

La seguridad y la perfección con que la cantó, demuestran que no hay dificultades, ni aun en los géneros más opuestos, para una artista de corazón, de inspiración y de talento. Dijo el aria del segundo acto maravillosamente, y el duo con Salomon en el acto tercero con una verdad y con acentos tan apasionados y tan dramáticos, que el público la llamó á escena, al caer el telón, dos veces, entre grandes aplausos.

Todo cuanto se diga del Sr. Gayarre, encargado del papel de Assad, es poco. Necesitase ser un excelente músico y tener la intuición de un gran artista, para interpretar, de modo incomparable, desde el primer momento, á aquel personaje en cuyos labios pone el autor los números más delicados y más escabrosos de la ópera.

El *racconto* del primer acto fué una maravilla, y la romanza del segundo el límite á que puede llegar la voz humana. Repitió esta romanza después de recibir una ovación ruidosísima. El Sr. Mancinelli abandonó la batuta, y lleno de admiración, aplaudía á rabiar, como un entusiasta aficionado, al gran tenor español.

En la romanza del acto cuarto, que creemos más inspirada y más completa que la del segundo, se reprodujeron las manifestaciones de entusiasmo.

El Sr. Laban, á quien se le confió el papel de Salomon, celebradísimo en el duo del acto primero y en el del acto tercero con la reina.

El Sr. Laban es de aquellos artistas á quienes hay que aplaudir en cuantas óperas tome parte. La sobriedad y el gusto verdaderamente exquisito con que canta, le colocan entre los buenos baritonos que han pisado nuestra escena.

El Sr. Silvestri, en su corto papel de Gran Sacerdote, muy bien.

Olvidábase á la Srta. Gasull; perdonemos la modesta artista. La esclava Astarot no puede tener interpretación mejor, ni las frases del segundo acto pueden ser más delicadamente dichas. El público la llamó con justicia á las tablas.

El Sr. Mancinelli, ya lo decimos al comienzo, es digno de su envidiable reputación. Goldmark puede estar satisfecho de la habilísima dirección del afamado maestro, á quien enviamos desde aquí un aplauso sincero y entusiasta.

La orquesta y los coros superiores á todo encarecimiento.

Si alguien cree ver hipérbolo en estos elogios, sorprenda el juicio hasta ver la ópera.

Un detalle para concluir: al terminar el Sr. Gayarre su romanza del segundo acto, salieron unos criados á escena con una hermosísima corona de flores.

Los suspicaces vieron en esto la mano oficiosa de indiscretos amigos; no había tal. Era un delicado presente con que obsequiaba la señora Kupfer á su compañero el incomparable tenor.

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS

ESPAÑOL

Completamente restablecida la primera actriz señora Contreras de la indisposición catarral que ha padecido, tendrá lugar pasado mañana sábado definitivamente, el estreno del drama titulado *Dos fanatismos*, cuyos principales papeles están á cargo de los primeros actores D. Antonio Vico y D. Rafael Calvo.

Las personas que tienen encargadas localidades para dicho estreno, se servirán pasar por contaduría mañana viernes, para recogerlas á las horas de costumbre.

PRICE

Cada noche son más aplaudidas las malagueñas y peteneras que tan admirablemente canta el actor señor Grau y baila la sin rival bailarina Srta. Cármen Dauset en el tercer acto del vaudeville *Un viaje á Suiza*.

El circo de Price ha hecho con la troupe Hanlon-Lees una gran adquisición.

DIMES Y DIRETES

¡Vamos! ¡Hay que felicitar á los valencianos! *La Traca*, periódico de Valencia que hace algún tiempo pedía para aquella provincia un gobernador que no fuera más que honrado, dice que D. Anibal Alvarez Osorio es el gobernador que había soñado.

¡Más vale así! Según el colega, el Sr. Alvarez Osorio ha prohibido de veras el juego.

En fin, que el hombre quiere gobernar de veras. Va á haber que establecer premios á la virtud para estos casos, que van ya siendo maravillosos.

El gobernador de Málaga dispuso que un agente de orden público fingiera entrar en concierto con unos ladrones para realizar un robo, con objeto de prender á aquellos.

Pero el agente, puesto ya en camino, quiso encen-

der una vela á San Miguel y otra al diablo, y pactó con los ladrones realmente.

En vista de lo cual ha sido preso. Pero al llegar á la cárcel le han propinado sus compañeros de prisión una tunda soberana.

Pues señor, no pueden haberle sucedido al hombre más peripetias en un día.

El habrá sacado su escote; pero lo que es á emociones, no hay quien le gane.

Ha sido ayer descubierta en Madrid una fábrica de salchichón hecho con carne de caballo.

¡Horror! ¡Un salchichón que puede desbocarse en el estómago!

Pero en fin, aún hay que agradecer que le hagan todavía con carne.

El día en que les dé por aprovechar la suela vieja...

Ayer prendieron á un tomador; ¡no faltaba más! eso es cosa que sucede todos los días.

En poder de este sujeto se encontraron nada menos que cuatro relojes.

Lo siento por él. Lo menos tardará una semana en salir á la calle.

¡Robar cuatro á cuatro los relojes!

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Anterior, De hoy, Alza, Baja. Rows include 4 por 100 al contado, fin de mes, pequeños, exterior, 4 amortizable, etc.

BOLSIN

Madrid: contado, 65,65.—Fin de mes, 65,70.—Operaciones. Barcelona: Interior, 65,50.—Exterior, 65,82. París: 65,75.

BOLSA DE PARÍS

Paris 12. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65,81. Despues 65,93. Londres 12.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65,88. Paris 12.—Fondos franceses: 3 por 100, 82,95; 4 1/2 por 100, 109,90. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 65,90.—Obligaciones de Cuba, 494,00.—Consolidados ingleses, 100 15/16. Ultima hora: 4 por 100 exterior, 65 9/16.—Idem amortizable, 60,00. Londres 12.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65.

Santo de hoy.

San Gumerindo.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo hermanos, Principe, 12, fué la siguiente: A las ocho de la mañana, 6.º centígrados sobre cero. A las doce idem, 12 sobre 0. A las cuatro de la tarde, 9. A las seis de idem, 8. La máxima fué 18 sobre 0. La mínima, 1 sobre 0. El barómetro marca 711 milímetros. Tiempo variable.

ESPECTÁCULOS

OPERA.—8 1/2.—Funcion 67 de abono.—Turno 2.º impar.—El Barbero de Siviglia. ESPAÑOL.—8 1/2.—Funcion 89 de abono.—Turno 2.º impar.—Serie 6.—La muerte civil.—La campanilla de los apuros. ZARZUELA.—No se ha recibido el anuncio. PRINCESA.—8 1/2.—El amigo Fritz.—El panadizo de Lola.—Intermedios, etc. APOLO.—8 1/2.—La gran vía.—Los valientes.—Cádiz.—Segundo acto de la misma. COMEDIA.—8 1/2.—Parada y fonda.—Vivir para ver.—El Ventanillo.—Pepita Jimenez. LARA.—8 1/2.—Turno 2.º impar.—Pepa la frescachona ó el colegial desentueve to.—¿Quiere usted comer con nosotros?—En plena luna de miel.—Cortar los vuelos. ESLAVA.—No se ha recibido el anuncio. VARIEDADES.—8 1/2.—Madrid en el día dos mil (estreno).—Segundo acto.—El Sr. de Bobadilla.—Mata-siete. MARTIN.—8 1/2.—Ya soy propietario.—Caralampio.—Juez y parte.—A mata caballo. ALHAMBRA.—No se ha recibido el anuncio. NOVEDADES.—La Vaquera de la Finojosa.—La Campana de la Almudina. CIRCO DE PRICE.—8 1/2.—Un viaje á Suiza por la troupe Hanlon-Lees en el que tomará parte la señorita doña Cármen Dauset, que bailará unas graciosas peteneras, y el actor Sr. Grau cantará á la guitarra unas malagueñas. LICOR-RIUS (Atocha 68).—Sesiones de patines todos los días de 9 á 12 y de 2 á 5 de la tarde. BUENA VISTA.—(Café Teatro).—Pianote 81 Salasas, 8.—Compañía de niños.—El soñata mendrugó.—Torear por lo fino.—Amor y chuletas.

El hierro BRAVAIS preparaion ferruginosa muy asmilable medicamento el más eficaz para combatir la debilidad de los enfermos y de los convalecientes.

El hierro BRAVAIS procura con su empleo á la vez regular la circulación de la sangre y de los colores pálidos. Devuelve á la sangre empobrecida el color perdido con la enfermedad.

El hierro BRAVAIS no produce ni ca- lambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea, ni estreñimiento de vientre.

El hierro BRAVAIS se toma en gotas al principio de cada comida (10 á 12 gotas). No comunica sabor ni olor al agua ni á cualquier otro líquido.

El hierro BRAVAIS no ennegrece ni ca- los dientes.

NÚMEROSAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES Exigir la firma R. BRAVAIS, impresa en rojo. DEPÓSITO EN LA MAYOR PARTE DE FARMACIAS

EST. 111. DE EL GLOBOS, Á CARGO DE J. S. DE TRIGO San Agustín, número 2.

VINO del Profesor OSSIAN HENRY Quina Ferruginosa. La feliz reunion, en esta preparacion, de los dos tónicos por excelencia, La Quina y el Hierro, constituye un precioso medicamento...

Premio de 16.600 fms. Varias Medallas de Oro. QUINA-LAROCHE ELIXIR Vinoso. Afecciones del Estómago - Anemia - Calenturas, etc.

LIBRERIA Y CENTRO DE SUSCRIPCIONES DE ROBLES Y COMPAÑIA Magdalena, 13, MADRID

BIBLIOTECA CIENTIFICA INTERNACIONAL

Se propone divulgar los progresos de las ciencias naturales, filosóficas y sociales. Publicase en inglés, francés y alemán, por acuerdo de la Asociación británica para el progreso científico...

A los que padecen del estómago. Doble magnesia incalca, antilítica y efervescente, preparada por R. HERNANDEZ. Usada como explica la instrucción, se combaten las gastralgias y otras afecciones del estómago.

JARABE PECTORAL de Sanchez Ochoa. Cura radicalmente la tos y los carrillos del pecho, por rebebedes que stan, y se recomienda mucho contra el asma, tisis, opresion, etc.

Daniel Cortezo y Compañia-Editores. BIBLIOTECAS. ARTE Y LETRAS, MARAVILLAS, CLASICA ESPAÑOLA, OBRAS VARIAS.

PILDORAS SCOTT. ÚNICA ÚNICA DE LA SANGRE. ÚNICA DE ESTÓMAGO, ÚNICA DE CABA, ÚNICA DE LOS BARRILES DEL MUNDO...

LECHE PURA de vacas suizas, á treinta céntimos medio litro. 9, POSTIGO DE SAN MARTIN, 9

POSADA DEL PEINE. En el centro de Madrid, calle de Postas, hospedaje desde 4 rs. Esta casa no tiene coche ni sucursales en ninguna parte.

Verdadero aguardiente de caña, de la Habsna. Se venden dos pipas. Tabernillas, 23 portezuela.

IMPORTANTE. El Dr. Morales, médico especialista único y dedicado exclusivamente hace más de veinte años en Madrid á la curación de la sífilis venérea, esterilidad e impotencia en cuyo espacio de tiempo ha curado radicalmente á miles de enfermos...

EMULSION DE YODURO DE POTASIO. Receta para el tratamiento de la sífilis con yodo y potasio.

DR. MOR LES. Veinte años esp. clísta en sífilis, venéreo, esterilidad e impotencia. Carretas, 39, Madrid.

A LAS INDUSTRIAS. Un fogonero con más de 16 años de práctica en ferrocarriles y buenos establecimientos, desea colocación. Dará razón, Fúcar, 14, 2º.

SERVICIOS DE LA Compañia Trasatlántica de Barcelona

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA CON ESCALAS Y EXTENSION A LAS PALMAS, Puertos de las ANTILLAS, VERACRUZ Y PACIFICO Salidas trimensuales de

Barcelona, el 5; Málaga, el 7 y Cádiz, el 10 de cada mes; para Palmas, Puerto-Rico y Habana. Santander, el 20 y Coruña, el 21; para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

VIAJES DEL MES DE ENERO DE 1887. El 10, de Cádiz, el vapor

CATALUÑA REINA MERCEDES. El 20, de Santander, el vapor

VAPORES-CORREOS A MANILA CON ESCALAS EN Port-Said, Aden y Singapore, y servicio á Ilo-Ilo y Cebú

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26; y Batavia, 1º fijos de cada mes. El vapor

SANTO DOMINGO saldrá de Barcelona el 1º de Febrero próximo.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañia da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo.

GACETA DE FOMENTO Revista ilustrada, defensora de los intereses de la Agricultura, Industria y Comercio. Se publica los dias 7, 14, 21 y 27 de cada mes.

PRECIOS PENINSULA. Por un año, 34 pesetas.—Un semestre, 16 idem.—Un trimestre, 8 idem. ULTRAMAR. Un año, 50 pesetas.—Un semestre, 24 idem.—Un trimestre, 12 idem.

FOLLETON DE "EL GLOBO," 25 TIENDA Y ESCRITORIO POR F. G. HACKLAENDER

corazona que por nada se abate; pero no puedo ver sufrir á este niño, que he cuidado desde su más tierna infancia, y tengo que llorar, aunque Nuestro Señor me lo prohibiera. Al oír esta declaración poco cristiana, mi abuela, pueden ustedes creerlo, la leyó un texto sagrado.

Mi tutor, sin embargo, que me conocía de sobra por el trabajo de que me tenía encargado en su triste despacho, podía muy bien no ser de la misma opinión. Le escribí á mi abuela una larga carta, de la cual leyeron algunos párrafos en donde se me trataba con ciertos miramientos y hasta con ternura; y á pesar de eso, presagíabamos un conflicto, pues mi tío y mi tutor debían llegar, según anunciaban en la carta, de un día á otro.

—Mi querida señora (este se dirigía á mi abuela), soy de opinión que lo mejor que se le puede dar á esta jóvea es un cocimiento de agua de cebada. —Si, si—exclamó muy de prisa Gertrudis, para dar á entender que tenía razón,—unas sopas en vino ó el cocimiento de agua de cebada. Sin embargo, es preferible el cocimiento.

—No hay duda—exclamé,—me contó un día que su padre había sido molinero. —Y ahora recuerdo, prosiguió mi abuela, haber visto en aquella época, un chibelo muy fletado, jugando delante de la puerta. —Si abuela—la dije,—ese debía ser él, sin duda alguna.